

# 我らが母校

～夢を追い求める勇気 & Time is Money～

令和7年12月23日 校長 大谷 久美



## ＜学校教育目標＞

校訓「自主・創造」「人権・友愛」  
「健康・勤労」に則り、  
一人一人の個性や能力の伸長を図り、  
思いやりの心をもつ、  
知・徳・体の調和のとれた生徒を育成する

## 寒さに負けない礼節と、未来へ向かう努力～朝の光景より～

最近、朝夕の冷え込みが厳しくなり、マフラーや手袋で防寒する生徒の姿が多く見られるようになりました。ポケットに入れる生徒もいる中、感心させられる光景があります。朝正門に立っていますと、何も言わされることなく私の前まで来ると、自然とポケットから手を出して「おはようございます」と挨拶をしてくれる生徒たちです。寒さの中でも礼節を重んじるその姿に、朝からすがすがしい気持ちにさせられています。

さて、2学期も終わり、冬休みが始まります。3年生にとっては、この冬休みは受験に向けた大切な勉強期間となります。「努力は実る」と信じ、令和8年4月からのそれぞれの進路が、自らの希望する道であることを願いながら、一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。

現在、インフルエンザが流行しています。1～3年生の生徒の皆さんはもちろん、ご家族の方も体調管理にはくれぐれもお気を付けください。3学期に元気な姿の生徒たちと会えることを楽しみにしています。

### ○ PTA主催 3年生「合格うどん」

12月22日（月）にPTA主催の毎年恒例「合格うどん」が振る舞われました。

本校の伝統行事として、3年生の生徒たちは心のこもった温かいうどんをいただき、それぞれの夢の実現に向けて決意を新たにしました。

複数のテレビ局が取材に訪れ、PTAによる早朝からのうどん作りや、生徒たちが美味しそうに頬張る様子がお昼や夕方のニュースで放映されました。ご尽力いただいたPTAの皆様に心より感謝申し上げます。



### ○ 人権週間「明日への伝言板」を聞いて～生徒の感想より一部抜粋～

生徒の皆さんの感想は、人権尊重と多様性を受け入れる社会を実現するための、前向きで大切な気づきに満ちていました。

- **多様性の尊重と相互理解**…色とりどりの人達がいてそれぞれ自分らしく生きているんだからその生き方を周りの人が否定とかをしてはいけないと感じました。…世界には色々な人達がいるから相手のことを理解して生きていけるようにしようと思いました。
- 「やさしいあいさつ」から始める人間関係…今、日本のどこかで知らないうちに起きているいじめは私の力でなくすることはできないかも知れないけれど、今友達を大切に思うことで将来的にいじめを減らすことはできると思います。…今友達を大切に思う彼女のように「やさしいあいさつ」を心がけようと思いました。
- **合理的配慮と環境づくり**…社会のバリアを取り除くためには障害がある人もない人も一緒に検討して必要な対応をとるべきだと気づくことができた。そのためにもお互いの意見を安心して言えるような環境づくりが大切だと分かった。
- **悩みを抱え込まないことの大切さ**…人に話すことで気持ちが軽くなるという事を改めて感じました。今回は犯罪についてだったけれど、何か悩みを抱えているときは相談することも大切だと学びました。
- **言葉を選び、心豊かな対話を**…自分を表現することは自由だけど、間違った方向にいかないように…人を傷つけない方法で自分の個性を大事にしてほしいです。…日頃から人と話すときも言葉を慎重に選んでから発言することで自分も相手も不快な気持ちにならずにお互いが気持ちよく過ごせる。…画面の向こうには自分たちと同じ人間がいてその人は自由にいじめられていい人じゃない。…

これらの感想が、生徒一人ひとりが人権問題を「自分事」として捉え、温かく、お互いを思いやる心豊かな学校生活を送るための行動指針となることを願っています。

※裏面もご覧ください。

## ～こころつながる相談窓口～

- 24時間子ども相談ホットライン 093-881-4152.
- 北九州いのちの電話 093-653-4343
- 24時間子ども SOS ダイヤル 0120-0-78310
- チャイルドライン(18歳以下向け) 0120-99-7777 ※毎日16時～21時までです。

冬季休業中も相談を受け付けています

### <1月の主な行事予定>

1月 8日(木)…3学期始業式

1月 9日(金)…給食開始、学習定着度テスト(3年)

1月16日(金)…2年生福岡フィールドワーク

1月17日(土)…北九州高専推薦入試

1月27日(火)…私立高校推薦・専願入試

※下関市の私立推薦入試(早鞆、下関国際、下関短大附属、梅光学院 等)は1月初旬

### <お知らせ>

不審者による侵入・事件発生を未然に防ぎ、生徒及び教職員の安全・安心な学習環境の確保を図ることを目的として、防犯カメラが設置されました。設置場所は、正面玄関です。



職員室に設置されたモニター